



Escanéame



Energía

Habitantes de Zamora Chinchipe, los que más consumen gasolina en el país

Los habitantes de Zamora Chinchipe son los que más consumen combustibles del país, según datos del Ministerio de Economía y Finanzas. El consumo per cápita es de 312 galones en la provincia amazónica.

El alto consumo en Zamora Chinchipe puede ser un indicador del tráfico de combustibles. La provincia es limítrofe con Perú que cuenta con un combustible más caro, lo cual convierte atractiva a la gasolina ecuatoriana para negocios ilícitos.

Otra provincia con altos niveles de consumo es El Oro, con 132 galones de consumo per cápita por año. El Oro también

es una provincia fronteriza y se señala el mismo problema que en Zamora Chinchipe. A esto se suma los problemas de narcotráfico, que también usan los combustibles subsidiados para la producción y logística de cocaína y otras drogas.

El consumo per cápita en Zamora Chinchipe, El Oro y Galápagos es del doble o más que las provincias de Guayas y Pichincha, las más grandes del país.

Uno de los argumentos del presidente Daniel Noboa para retirar los subsidios a los combustibles, medida que iniciará a fines de junio, es dejar de subvencionar a las actividades ilícitas indirectamente.

Caso Chevron Ecuador



Caso Chevron en Ecuador. "El proceso estuvo viciado"

La excandidata a la vicepresidencia de la República, Andrea González Nader, fue entrevistada el 3 de junio en radio Centro de Quito sobre el panorama para las elecciones 2025. Durante la entrevista, se refirió al caso Chevron.

Manifestó: "Sabendo cómo los jueces se pueden corromper fácilmente según el

interés político que tenga un grupo, es difícil sin arbitraje internacional que alguna empresa quiera invertir acá, cosa que se manejó terriblemente mal en la consulta porque lo único que posicionaron fue el ejemplo de Chevron. Cuando el problema de Chevron fue que Ecuador fue contramandado por tener un abogado que hizo las cosas chuecas".

Agregó: "La culpa es de Petroecuador, según el juicio, pero no es que el arbitraje internacional nos dejó desamparados. Lo hicimos mal. El proceso estuvo viciado".

Concluyó. "Las cortes internacionales nos sirven justamente en un país repleto de corrupción (...) para que como ciudadanos podamos acudir a cortes internacionales cuando vemos que los intereses poderosos se toman la justicia de este país".

Energía

Gunvor pagó \$ 93'440.017 a Ecuador

La Procuraduría General del Estado informó que Gunvor S.A., una de las empresas comercializadoras de materias primas más grandes del mundo, pagó \$ 93'640.017 al Estado ecuatoriano. El acuerdo se logra luego de que la multi-

nacional se declaró culpable en Estados Unidos por violaciones de la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero.

Esta condena se dio en el contexto de la causa en la que fue sentenciado -también en Estados Unidos- Nilsen Arias,

Medio Ambiente

Nueva especie de gusano fue descubierta en la Amazonía



Investigadores han descubierto una nueva especie de gusano aterciopelado en la estación de Biodiversidad Tiputini en la Amazonía ecuatoriana. La especie, denominada Oropripatus tiputini, fue encontrada durante un estudio nocturno en el que los científicos examinaron minuciosamente hojas, ramas bajas y arbustos. Oropripatus tiputini, perteneciente a la familia de los onicóforos, se caracteriza por su cuerpo blando y la capacidad de expulsar una baba pegajosa utilizada para inmovilizar a sus presas.

Este gusano muestra una peculiaridad en el número de patas, ya que puede tener una cantidad diferente en cada lado del cuerpo. Además, experimenta cambios de color a lo largo de su desarrollo.

Esta especie es la primera descrita en las tierras bajas amazónicas y la tercera en la Amazonía occidental, en la estación de Biodiversidad Tiputini, ubicada dentro de la Reserva de Biosfera Yasuní, una de las regiones más biodiversas del planeta.

exigente de Comercio Exterior de Petroecuador, cuya investigación contó con la cooperación de la Fiscalía General del Estado.

Gunvor admitió que sobornó a funcionarios de los gobiernos de Rafael Correa y Lenín Moreno para asegurar negocios con Petroecuador.

Minería en Ecuador



Imbabura refleja "lo bueno, lo malo y lo feo" de la minería en Ecuador

Una provincia que muestra los tres escenarios de la minería en Ecuador: Imbabura. Rica en minerales, la zona se ha convertido en un punto importante en el mundo minero.

Lo bueno: En junio de 2024, SolGold y el Estado firmaron el contrato de explotación del proyecto minero Cascabel. Considerada uno de los 20 proyectos mineros más importantes de América Latina.

Cascabel generará ingresos para el Estado de más de \$ 6.700 millones por impuestos, y regalías calculadas en \$ 1.611 millones. Durante su construcción, la obra generará cerca de 3.700 empleos y 1.200 durante la operación. Cascabel tiene previsto una inversión de \$ 4.200 millones y contemplan la construcción de una hidroeléctrica en Imbabura, y hasta un minero.

Lo malo: La falta de seguridad jurídica para el proyecto minero Llorimagua. El destino del proyecto de cobre y molibdeno es ahora más incierto que nunca. Sigue vigente el fallo de la corte provincial que suspendió la licencia ambiental, exigiendo a Enami que elabore un nuevo estudio de impacto ambiental.

Lo feo: La minería ilegal en Buenos Aires (Urcuquí). Pese a los intentos del Estado de liberar a la zona de minería ilegal, Buenos Aires está a manos de Los Lobos, un grupo terrorista que también acude a la extracción ilegal de oro para su subsistencia. Las fuerzas militares han llevado a cabo múltiples operativos contra la minería ilegal en Imbabura.



Energía

Petroecuador ha declarado fuerza mayor todos los años desde 2019

Petroecuador acudió a la cláusula de fuerza mayor a sus exportaciones petroleras tras la para del Oleoducto de Crudos Pesados (OCP) por la erosión regresiva del río Coca.

Petroecuador comunicó que apagó pozos petroleros debido a la imposibilidad de transportar crudo por el OCP, que moviliza el 40 % de la producción petrolera.

Desde 2019, Petroecuador ha declarado fuerza mayor todos los años debido a los paros del movimiento indígena y deslaves relacionados con la erosión regresiva del río Coca. Las pérdidas de 2019 por el paro de ese año llegaron a \$ 186 millones; en 2020, la rotura de los oleoductos en la zona de San Rafael por la erosión regresiva



va ocasionó pérdidas de \$ 600 millones; en 2021, se perdieron \$ 355 millones; en 2022 se perdieron \$ 329 millones por el paro de junio; en 2023 se perdieron \$ 105 millones por daños en los oleoductos.

En total, sin incluir 2024, se han perdido \$ 1.575 millones, equivale al 75 % del costo de la hidroeléctrica Coca Codo Sinclair y cerca del 1,5 % del (PIB) del país.

Energía

Terpel vendió su negocio en Ecuador a Primax

Terpel se va de Ecuador tras 18 años. La empresa colombiana de distribución de combustibles anunció que decidió vender su negocio en Ecuador y Perú. Terpel, hasta enero de 2024, contaba con 108 gasolineras en 19 provincias. El año pasado, la compañía inauguró la estación de servicio 'El Puyo' en Pastaza. Terpel vendió su negocio a Primax en Ecuador y a Primax y Coesti en Perú por un valor de \$ 64 millones. La decisión responde al interés de Terpel de concentrarse en los negocios con mayor potencial de crecimiento y rentabilidad.



La venta está sujeta a la aprobación de las autoridades competentes de cada país. En Ecuador, Terpel continuará vendiendo lubricantes Mobil.

Caso Chevron Ecuador

Petroecuador asumió las operaciones de Texaco en Ecuador hace 34 años



El 30 de junio de 1990, la estatal Petroecuador se convirtió en el único operador en la antigua área de concesión en Sucumbios y Orellana.

En 1992, Petroecuador se convirtió en el dueño del 100 % de las operaciones. Terminado el consorcio, TexPet remedió los impactos que le correspondía y fue liberado por el Gobierno ecuatoriano de toda futura responsabilidad. Petroecuador quedó con la responsabilidad de remediar los pasivos ambientales restantes. El 30 de agosto 2018

un tribunal arbitral de La Haya emitió un laudo confirmando el trabajo de remediación de TexPet. Señaló que Petroecuador "durante más de tres décadas, no hizo absolutamente nada" para abordar sus obligaciones de remediación ambiental. Desde que Petroecuador asumió las operaciones, ha perforado centenas de nuevos pozos y ha cavado nuevas piscinas en la antigua concesión. A esto se suman los constantes derrames. Desde 2012 a mayo de 2021, se han registrado 1.213 derrames petroleros.